

Das Seminar

Seit 1991 gibt es das Kenia-Seminar als jährliches Treffen der „Kenia-Community“ in Deutschland. Community heißt hier: Diejenigen in Deutschland, die eine besondere Verbindung zu diesem Land in Ostafrika haben.

Die SeminarteilnehmerInnen kommen zusammen, um etwas zu hören über die aktuelle Lage von Politik, Wirtschaft und Gesellschaft in Kenia und um aktuelle Themen zu Kenia zu besprechen.

Schon beim letzten Seminar 2007 war klar, dass die Analyse der politischen und gesellschaftlichen Situation nach den Wahlen dem Seminar 2008 einen besonderen Charakter geben würde. Dabei ahnte noch niemand, zu welch chaotischen Zuständen und schrecklichen Gewalttaten diese Wahlen führen würden. Mit großer Sorge haben diejenigen unter uns die Geschehnisse verfolgt, die Kenia durch Hilfsprojekte, kirchliche Arbeit, Freundschafts- und Familienbande und auf vielfältige andere Weise verbunden sind.

Eine durch Probleme in der Planung verursachte Verlegung des Seminars vom traditionellen Termin im Frühjahr in den September bringt nun den Vorteil mit sich, dass sich die Situation bis dorthin weiter entwickelt haben und sich wohl eine deutlichere Tendenz abzeichnen wird– hoffentlich hin zu einer Lösung der Krise und einer Aussicht auf anhaltenden Frieden.

Neben diesem Schwerpunkt auf den aktuellen Entwicklungen soll auch der Blick auf längerfristige relevante Themen nicht zu kurz kommen.

Unser Seminar wurde vormals von den Comboni-Missionaren initiiert und organisiert. Mittlerweile hat ein Netzwerk von langjährigen Teilnehmern

und Teilnehmerinnen diese Aufgabe übernommen. In unserer Runde saßen häufig:

- Ehemalige Entwicklungshelfer und Mitarbeiter von Entwicklungsorganisationen (z.B. DED, GTZ, Misereor, Brot für die Welt, etc.),
- Kenianerinnen und Kenianer, die in Deutschland leben (z.B. Mitglieder der „Kenyan Community Abroad“, Angehörige der Kenianischen Botschaft in Berlin),
- Angehörige von Missionsgesellschaften (Comboni Missionare, Maristen Schulbrüder) und von Missio Aachen und München,
- Mitglieder verschiedener Partnerschaftsgruppen, die Projekte in Kenia unterstützen (z.B. Undugu-Freundeskreis, Partnerschaft Dritte Welt Dornheim, Direkthilfe für Rusinga Heilbronn, u.v.m.),
- Mitarbeiter von Entwicklungspolitischen Instituten (Arnold-Bergsträsser-Institut Freiburg, Institut für Afrika-Kunde Hamburg, etc).

Anmeldeschluss ist der 30. Juni 2008. Eine frühzeitige Anmeldung ist zu empfehlen – am besten über die Online-Anmeldung.

Bis zum Kenia-Seminar 2008!

Kontakt:

Philipp Buss
Lahnstr. 22
64521 Groß-Gerau
Tel. 06152 59405
pbuss@t-online.de

Dietmar Ernst
Heilmeyersteige 71
89075 Ulm
Tel. 0731 554247
dietmar.ernst@web.de

Weitere Informationen und Online-Anmeldung:

<http://www.keniaseminar.de>

Kenia-Seminar

5.-7. September 2008



<http://www.keniaseminar.de>

TIPP: Verwenden Sie die Online-Anmeldung unter <http://www.keniaseminar.de/anmeldung>

Am Keniaseminar vom 5.-7. September 2008 nehme ich teil. Eine Anzahlung in Höhe von 50 Euro werde ich auf das Konto Nr. 225 128 bei der Kreissparkasse Groß-Gerau (BLZ 508 525 53) Stichwort „Keniaseminar 2008“ einzahlen.

Unkostenbeitrag: 100 €, Einzelzimmerzuschlag: 20 €

Für Studierende und Wenigverdienende ist eine Ermäßigung auf 50,00 Euro vorgesehen.

Name: Ich benötige zwingend ein Einzelzimmer

Adresse:

Tel-Nr.: E-Mail:

Organisation, in der ich mich engagiere:

Ich bin einverstanden, dass meine Kontaktdaten im Vorfeld des Seminars zur Bildung von Fahrgemeinschaften an andere TeilnehmerInnen weitergeleitet werden.

Das Programm

Freitag, 05. September 2008

- 18.00 Uhr Abendessen
- 19.30 Uhr Vorstellung der TeilnehmerInnen und der teilnehmenden Gruppen – Einstieg in die Themen des Seminars
- 22.00 Uhr Informelle Runde



Samstag, 06. September 2008

- 8.00 Uhr Frühstück
- 9.00 Uhr **Die politische, gesellschaftliche und wirtschaftliche Lage in Kenia nach den Wahlen am Jahreswechsel 2007/08**
Referent: Dr. Marko Kuhn, Katholischer Akademischer Ausländer Dienst (KAAD), Bonn
- 10.15 Uhr Kaffeepause
- 10.45 Uhr **Diskussion**
- 12.15 Uhr Mittagessen
- 14.30 Uhr **Das Phänomen Nairobi – City in the Sun (Wohnen, Leben, Verkehr, Kulturelles, u.a.)**
Referent: James Maina Murimi, M.Sc., Doktorand an der Fakultät für Raumplanung, Universität Dortmund
- 16.00 Uhr Kaffeepause
- 16.30 Uhr **Weiterarbeit in Kleingruppen**
- 18.00 Uhr Abendessen
- 19.30 Uhr **Abendprogramm**



Sonntag, 07. September 2008

- 9.00 Uhr Meditativer Morgenimpuls
- 9.15 Uhr **Umwelt und Energie in Kenia:**
Der Umgang mit Ressourcen und die Frage der Nachhaltigkeit
Referentin: Dr. Ute Rietdorf, Wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Afrikanistik, Universität Leipzig und am GIGA Hamburg (German Institute for Global and Area Studies)
- 10.15 Uhr Kaffeepause
- 10.45 Uhr **Diskussion**
- 12.15 Uhr Mittagessen
- 13.30 Uhr **Abschlussplenum:** Eindruck, Auswertung und besinnlicher Schlusspunkt
- 15.00 Uhr Ende des Seminars

Kenia-Seminar im
Tagungshaus „Klaus von Flüe“
Schweinfurter Str. 36
97359 Schwarzach am Main
Tel: 09324 9175-0

Wegbeschreibung unter
<http://www.klaus-von-fluee.de>